
México D.F., a 18 de febrero de 2009. 
 
Diputado César Duarte Jáquez. 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados.  

 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación,  en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro.  

 

 

César Duarte viajará a Ecuador y Colombia 
 
PREGUNTA.- Diputado, tengo entendido que hoy inicia una gira al 
extranjero, ¿en qué sentido es esta gira?, ¿para qué va? 
RESPUESTA.- Estamos invitados a una reunión de presidentes de 
Congresos en Ecuador, estaremos con los presidentes de todos los 
Congresos de Latinoamérica que han confirmado su presencia. 
 
El tema es la anticrisis, el tema es el proceso legislativo en materia de 
seguridad y de crisis, que son dos temas que a México le interesan 
absolutamente y también, en ese sentido, nosotros vamos a atender 
una invitación del presidente Álvaro Uribe, en materia de seguridad, 
vamos a acompañarlo el sábado a una gira en una región de Colombia 
que tiene conflicto de esta naturaleza y estaremos de regreso el 
próximo lunes aquí en México. 
 
Vamos a hacer un viaje austero, un viaje con cuidado, no llevamos ni 
siquiera ayudantes, ni de ninguna manera gastos superfluos que pueda 
conceder, con excepción de los gastos regulares que llevamos como 
presidente de la Cámara en esa representación. 
 

Tenemos un Ejército comprometido con el país 
 
PREGUNTA.- Diputado, preguntarle por el asunto de los tapados, en el 
norte de la República, ¿cómo ve estas propuestas que piden que el Ejército 
se salga de las calles, que ya no ejerza funciones policiacas? 
 

 
 
  



RESPUESTA.- Me parece que es un error plantear la salida del Ejército 
en este momento; el Ejército deberá salir de las calles cuando se 
articulen las reformas en materia de seguridad, que hemos aprobado, 
cuando esté el nuevo sistema nacional de seguridad funcionando, 
cuando se depuren los cuerpos policiacos. 
 
Afortunadamente tenemos un Ejército comprometido con el país, aun 
con las molestias que los ciudadanos puedan recibir en los retenes, en 
las calles, es garantía de que es una institución respetada, una 
institución sólida, una institución que garantiza la estabilidad social en 
el país. 
 
PREGUNTA.- Señor, pero ese sistema de seguridad pública, creo que está 
retrasado, ¿ya debió haberse reunido el Consejo Nacional? 
 
RESPUESTA.- Así es, pienso que los hechos violentos que están 
sucediendo en el país y la manera en que se han generalizado deben 
tener una atención mucho más puntual y una respuesta más inmediata 
de los órganos de seguridad del gobierno. 
PREGUNTA.- ¿Pero ahí como que deja la impresión de que la Ley General 
de Seguridad Pública no la está ejerciendo el Ejecutivo? 
 
RESPUESTA.- No deja la impresión, la realidad es que no vemos las 
acciones inmediatas establecidas, esperamos porque primero es una 
Ley que nació con vida, se le dio el presupuesto  suficiente, tiene los 
recursos necesarios y elementales: la estrategia de seguridad del país 
creció, recordemos, en un 38 por ciento el presupuesto de la Secretaría 
de Seguridad Pública, en ese sentido es una inversión muy fuerte, se 
hizo un gran esfuerzo para que se tengan resultados y hemos visto muy 
lentas las respuestas, desgraciadamente, del Ejecutivo en ese sentido. 

 


